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Recherche d'un
financement innovant

Pour des entreprises plus compétitives

REGLEMENT N°14 DE L’UEMOA
A la Fin du moratoire, voici les montants
des sanctions encourues

La première fois que les Togolais en avaient entendu
parler, la feuille de route du gouvernement 2020-2025, c'était
lors de la présentation de la politique générale du
gouvernement DOGBE. La nouvelle cheffe du
gouvernement annonçait ses intentions en parlant de vision
et d'axes stratégiques. Plus tard, après le premier séminaire
gouvernemental, on apprendra que, de ses axes
stratégiques, découlent 10 ambitions refermant 42 projets
et réformes, cette feuille de route du gouvernement est
déclinée en 36 projets et 6 réformes prioritaires.

Et depuis 9 mois, l'ensemble du gouvernement s'évertue
à la mise en œuvre de la feuille de route.  Le bilan fait il y a
deux semaines en conseil des ministres notait que sur les
42 projets, 3 seulement ont pu aboutir dans ce laps de
temps. Certains connaitraient une certaine maturité alors
que d'autres sont au point mort. Le hic, c'est que le
gouvernement n'a pas révélé ces projets qui peinent à
décoller. Voici la feuille de route dans son entièreté. Chacun
fera son opinion.

L'intégral

"Construction et Services marchands"
en baisse, "Commerce" en hausse,

P.7

Victoire Sidémého Tomégah-Dogbé, Premier Ministre



L’UNION N°1464 du 10 Août 2021

22222  CUL CUL CUL CUL CULTURESTURESTURESTURESTURES

Calixte Beyala plagiaire impunie
Littérature africaine

Une autrice prolifique et primée,
malgré sa condamnation pour "con-
trefaçon" : Calixthe Beyala, l'effron-
tée du plagiat. C'est ainsi que le quo-
tidien Le Monde, journal français de
référence, présente l'écrivaine
franco-camerounaise Calixte
Beyala.

Dans un article ce jeudi 05 août
2021 le journal français Le Monde
crache du feu sur Calixthe Beyala. "
Peu d'auteurs ont incarné avec autant
de morgue le peu d'effet sur un par-
cours d'un plagiat reconnu par la jus-
tice. Condamnée en mai 1996 pour
avoir pillé le best-seller d'Howard
Buten Quand j'avais cinq ans, je m'ai
tué (Seuil, 1981), confondue de nou-
veau quelques mois plus tard - sans
suites judiciaires cette fois - pour s'être
un peu trop inspirée d'au moins cinq
autres auteurs, Calixthe Beyala n'en
a pas moins obtenu, dans la foulée

Un roman de Colson Whitehead adapté en série
Adaptation

Déjà primé deux fois par le prix
Pulitzer, Colson Whitehead sera l'un
des producteurs exécutifs de l'adap-
tation de son roman Sag Harbor. La
série est en préparation chez HBO
Max.

Une adaptation en série télévisée
du roman de Colson Whitehead, Sag
Harbor est en préparation chez HBO
Max. La production exécutive sera
assurée par Katie O'Connell Marsh
(Boat Rocker) et par Laurence
Fishburne et Helen Sugland, toutes
deux de Cinema Gipsy Production.
Colson Whitehead a également an-
noncé qu'il prendrait en charge une

de son procès, le Grand Prix du ro-
man de l'Académie française pour
Les Honneurs perdus (Albin Michel,
1996) - le livre avait figuré la même
année sur les premières sélections
du prix Goncourt ", lit-on dans le jour-
nal.

" Cela ne l'a pas non plus empê-
chée de continuer à mener une car-
rière prolifique (elle est l'autrice de
dix-neuf livres), de bénéficier d'une
importante visibilité médiatique,
comme écrivaine ou comme militante
de la représentation des minorités
dans le paysage audiovisuel à tra-
vers le Collectif Egalité, de recevoir
d'autres récompenses littéraires, de
devenir, entre 2005 et 2012, édito-
rialiste au mensuel Afrique Maga-
zine… Ni même d'être élevée au
rang de chevalière de la -Légion
d'honneur en 2010 ", poursuit le jour-
nal Le monde.

part de la production exécutive.
Daniel Beaty, alias Koa, écrira le

pilote et s'engagera dans la produc-
tion exécutive. "Je suis honoré de
m'associer à cette merveilleuse
équipe et d'adapter le magnifique li-
vre de Colson. C'est un monde et
une famille rarement vus à l'écran, et
c'est passionnant en ces temps de
transformation", a précisé le média
Deadline, en reprenant les propos de
l'artiste performeur.

Sag Harbor est un roman intimiste
qui suit l'histoire d'un garçon appelé
Benji. Entre désir d'âge adulte et res-
tes d'enfance, le jeune homme de

Qu'est-ce que la Dataviz ?
Internet est une véritable mine d'or d'informations et de données. Mais

pour contrer cette infobésité et cette avalanche de connaissances parfois
difficile à trier, certaines techniques misent sur le pouvoir du cerveau et en
particulier la perception visuelle.

Comme une image est plus facile à comprendre et retenir qu'un long discours, le
numérique permet de créer des représentations graphiques simples à partir de
données complexes. C'est ce que l'on appelle la Dataviz. On vous explique tout sur
cette technologie au service du cerveau humain.

Qu'est-ce que la datavisualisation ?
Tout comme Monsieur Jourdain faisait de la prose sans le savoir, vous l'avez

devant les yeux très régulièrement sans vous en douter ! Qu'il s'agisse d'un
sondage et, en ce moment, de courbes liées à la pandémie du coronavirus, ce qui
les représente s'appelle de la Dataviz. Ce terme étrange est simplement la contrac-
tion des mots anglais data, et visualization, c'est-à-dire, les données et la visualisa-
tion. Il s'agit de représenter de façon graphique des données. Un procédé qui est loin
d'être une nouveauté, mais reste un puissant outil de communication, puisqu'en une
image, il est possible de résumer un ensemble de données parfois complexe. C'est
grâce au renfort de nombreux outils numériques que la Dataviz est devenue une
véritable science au service du traitement du big data.

Les enjeux de la Dataviz :
*simplifier la lecture ;      *faciliter l'interprétation ;   *renforcer la mémorisation ;
*diffuser des messages qui seront davantage retenus par leur(s) audience(s).
La personne chargée de ce travail de mise en forme de données brutes porte

l'appellation de data analyst. La charge est lourde pour ce spécialiste, puisqu'il doit
réaliser une représentation visuelle à partir de données brutes souvent complexes
afin d'éclaircir un ou des phénomènes en lui donnant un aspect qui ne conserve que
l'essentiel du message.

Un métier d'expert
La conception de la Dataviz est en quelque sorte de raconter une histoire à un

public pour donner du sens aux données issues d'un tableur. Une des formes les
plus simples pour raconter cette histoire reste le diagramme, mais l'animation ou
encore la vidéo sont de plus en plus employées. C'est ainsi que la Dataviz est
omniprésente dans les informations et notamment à la TV.

Pour les entreprises, la Dataviz est exploitée pour présenter des analyses de
façon très visuelle sur les activités. C'est un outil de communication de grande
valeur pour le personnel, les décideurs ou encore les partenaires de l'entreprise. Ces
outils sont très utilisés par les entreprises du secteur de la high-tech. C'est notamment
le cas de Google, qui explique le fonctionnement de ses technologies via des
animations ou des images, pour que le public puisse facilement assimiler les infor-
mations. Idéalement, pour mettre en scène ces données, le data analyst collecte les
informations et les analyse, il est assisté par un graphiste qui va rendre visible
l'éclairage de l'expert par la représentation graphique.

Mais quand on n'a pas les moyens de faire appel à ces experts, il est possible
d'exploiter des outils clés en main et parfois gratuits. Il en existe beaucoup et certains
ne requièrent pas forcément de compétences en la matière lorsqu'il ne s'agit pas de
traiter ce qu'on appelle du big data, autrement dit, de vastes bases de données. On
peut alors piocher dans des catalogues de diagrammes, pour mettre en scène des
données. Encore faut-il trouver l'outil adapté à ses besoins.

Une nouvelle façon d'acquérir des connaissances
Puissante machine biologique, le cerveau humain assimile une multitude d'infor-

mations chaque jour, à chaque instant. Mais parfois, il rencontre certaines limites et
ne peut pas mémoriser l'ensemble des données analysées tous les jours.

C'est là que le rôle de la datavisualisation prend tout son sens puisqu'en un temps
record, le cerveau retient des informations importantes grâce au visuel. Le cerveau
décrypte mieux et plus rapidement les éléments visuels par rapport aux éléments
textuels.

Comme le souligne cette étude portée sur la Dataviz, la donnée n'est plus
cantonnée à son statut de statistique mais devient un vrai message à faire passer.
Dans la suite de son propos, l'auteur poursuit en assurant que cet élément visuel " va
éveiller chez l'utilisateur une émotion " ce qui peut devenir un atout commercial de
taille pour les entreprises ou les mouvements de pensée.

Quels sont les éléments clés d'une bonne dataviz ?
Pour une datavisualisation qui fonctionne, certains prérequis sont essentiels, au

risque de passer à côté de la diffusion d'informations importantes :
la structuration des informations doit être cohérente et suivre une certaine logique

pour être enregistrée puis mémorisée ;
le choix des teintes et des couleurs doit être réfléchi : mieux vaut éviter les coloris

trop agressifs ou les panachages qui risquent de fatiguer le regard ;
"une datavisualisation par sujet ou par question. Attention à ne pas perdre le lecteur

en fournissant trop de données sur un même document. Il est souvent préférable
d'évoquer une problématique ou une information principale à chaque fois ;

"adapter le contenu à la cible. Le contenu de la datavisualisation peut varier en
fonction de l'audience : un sujet ne sera pas traité de la même façon si vous vous
adressez à des professionnels ou à des particuliers.

Sciences, actualités, écologie, marketing... En datavisualisation, tous les thèmes
peuvent être abordés. Et l'avantage principal de ce format de communication est qu'il
devient facilement " partageable " sur les différentes plateformes. D'ailleurs, certains
réseaux sociaux sont particulièrement adaptés à ce type de contenus comme, par
exemple, Pinterest qui privilégie les informations visuelles pour la création de vision
board thématiques.
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Bertlelsmann associe Gruner + Jahr et RTL Group
Médias / Edition

RTL Group, le diffuseur euro-
péen, a annoncé vendredi que son
unité allemande s'apprêtait à faire
l'acquisition de la maison d'édition
Gruner + Jahr - déjà propriété de
la maison mère, Bertelsmann, de-
puis 2014. Une fusion destinée à
former un nouveau "champion
cross-média", dans les domaines
de la télévision, du streaming, des
magazines, de la radio et du nu-

mérique. Le tout pour 230 millions
d'euros.

RTL Group a fait part d'un chiffre
d'affaires en hausse de 36 % sur
le deuxième trimestre. Des prévi-
sions pour 2021 ont aussi été dé-
voilées, tels que l'objectif d'un chif-
fre d'affaires de 6,5 milliards
d'euros. De plus, RTL estime que
la fusion avec de Gruner + Jahr
générera environ 100 millions

d'euros par an.
Thomas Rabe, CEO de RTL

Group, a pour souhait de concur-
rencer les géants américains tels
que Netflix et Amazon Prime, avec
des fusions ou des vente d'activi-
tés télévisuelles dans toute l'Eu-
rope. Depuis peu, un projet monu-
mental de Rabe est de pousser M6
et TF1 à s'unir.

Une stratégie de consolidation

de l'audiovisuel, donc, qui avance
avec cette nouvelle étape. L'accord
devrait ainsi permettre de " créer
le premier champion allemand du
cross-média ", a déclaré Rabe. La
nouvelle société réunit certaines
des marques de médias alleman-
des les plus importantes. Avec en-
viron 1500 journalistes à son bord,
Gruner + Jahr apporte à RTL
Group son expertise journalistique.

quinze ans souhaite vivre un été diffé-
rent. Il souhaite qu'on ne le prenne
plus pour un petit garçon, que ses
copains le prennent au sérieux et sur-
tout, que les filles s'intéresserent à lui.
Roman tout aussi drôle qu'émouvant,
Sag Harbor a été publié chez Galli-
mard dans la collection Arcades en
2014. Il est traduit de l'anglais par
Serge Chauvin.

Underground Railroad, édité en
France par Albin Michel et
recompensé du Pulitzer en 2017, a
déjà été porté sur le petit écran cette
année via la plateforme Amazon
Prime.

Des milliers de feuillets inédits de Céline  volés en 1944 retrouvés
Littérature /France

Ce sont des milliers de feuillets iné-
dits de l'écrivain  collaborationniste
Céline, qui viennent d'être retrouvés,
comme l'a révélé le quotidien Le
Monde. Au cœur de ce rebondisse-
ment, un ancien journaliste de Libé-
ration. Il a vécu dans le secret pen-
dant des années. À l'époque où il
travaille pour le quotidien, avant
2006, Jean-Pierre Thibaudat est
contacté par une mystérieuse per-
sonne qui souhaite lui transmettre des
documents ayant appartenu à Louis-
Ferdinand Céline.

Le journaliste se voit alors remet-
tre plusieurs sacs contenant des mil-
liers de feuillets contre une promesse
: ne pas les rendre publics avant la
mort de la veuve de Céline, Lucette
Destouches. À sa disparition en no-

vembre 2019, l'avocat de Jean-
Pierre Thibaudat prend contact avec
les ayants droit de Lucette Destou-
ches : Véronique Chovin et Fran-
çois Gibault, avocat et écrivain. "J'ai
été évidemment très surpris, raconte
François Gibault. C'est un événement
extraordinaire."Pour l'instant, Simon
& Schuster, qui avait publié la bio-
graphie de Jobs, ne s'est pas en-
core manifestée quant à la publica-
tion, mais l'ouvrage devrait a priori
être pris en charge par la maison.

En France, selon les estimations
d'Edistat, la biographie de Steve Jobs
a été vendue à plus de 200.000
exemplaires, grand format et poche
confondus. Dans le monde, au total,
le livre se serait écoulé à plus de 3
millions d'exemplaires.
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FEUILLE DE ROUTE DU GOUVERNEMENT

L'intégral
Et depuis 9 mois,

l’ensemble du gouvernement
s’évertue à la mise en œuvre de
la feuille de route.  Le bilan fait il y a
deux semaines en conseil des
ministres notait que sur les 42
projets, 3 seulement ont pu aboutir
dans ce laps de temps. Certains
connaitraient une certaine maturité
alors que d’autres sont au point
mort. Le hic, c’est que le
gouvernement n’a pas révélé ces
projets qui peinent à décoller. Voici
la feuille de route dans son entièreté.
Chacun fera son opinion.

Comme indiqué plus
haut, la nouvelle vision affichée par
le gouvernement est de faire du
Togo, un pays en paix, une nation
moderne avec une croissance
économique inclusive et durable.
Cette vision est donc structurée en
axes stratégiques
interdépendants : Axe stratégique
1 : Renforcer l’ inclusion et
l’harmonie sociales et consolider
la paix ; Axe stratégique 2 :
Dynamiser la création d’emplois
en s’appuyant sur les forces de
l’économie et Axe stratégique 3 :
Moderniser le pays et renforcer
ses structures.

Selon le gouvernement,
ces 3 axes stratégiques sont
déclinés en 10 ambitions
répondant aux principaux défis du
pays.  il s’agit de : Offrir une identité
et garantir la couverture santé et
l’accès aux services de base à
tous ; offrir une éducation
accessible au plus grand nombre
et en phase avec le marché du
travail ; assurer la sécurité, la paix
et la justice pour tous ( Axe
Stratégique 1)  ; Faire de
l’agriculture un véritable moteur de
croissance et de création
d’emplois ; affirmer la place du
pays en tant que hub logistique et
de services ; créer de véritables
industries extractives et
transformatrices ( Axe
Stratégique 2) ; Faire du Togo
une référence régionale dans le
digital ; renforcer l’attractivité du
pays auprès des investisseurs ;
solidifier les structures de l’Etat et
stabiliser ses comptes publics ;
mettre le développement durable
et l’anticipation des crises futures
au cœur des priorités du pays
(Axe Stratégique 3).

Les projets
Au niveau de l’ambition d’offrir

une identité et garantir la
couverture santé et l’accès aux
services de base à tous, les
projets suivants sont à mettre en
œuvre : attribution de l’identité pour
tous ; Mise en place du Registre
Social Unique ; mise en place de
la Couverture Santé Universelle ;
Elaboration et exécution d’un plan
de réponse aux urgences
sanitaires ; Poursuite de la politique
d’électrification pour tous ;
Augmentation de l’accès en eau

potable et à l’assainissement ;
Construction de 20 000 logements
sociaux ; Création d’une banque
digitale pour tous.

3 projets sont prévus dans la
cadre de l’ambition d’offrir une
éducation accessible au plus
grand nombre et en phase avec
le marché du travail :
Augmentation des capacités
d’accueil scolaire ; Amélioration
de la qualité de l’enseignement ;
Revue de la politique d’orientation
et promotion de la formation
professionnelle vers les métiers
prioritaires. Quant à l’ambition
d’assurer la sécurité, la paix et
la justice pour tous, les projets
suivants devraient se mettre en
œuvre: il s’agit de l’adoption de la
loi de programmation militaire pour
sanctuariser et renforcer les
investissements dans le secteur
militaire afin d’assurer la sécurité
nationale, notamment face à la
menace terroriste – ciblant un ratio
de dépenses de défense sur PIB
de 4% ; de la diminution du taux
de criminalité dans le pays, et de
l’amélioration de l’efficacité du
système judiciaire.

L’Amélioration des rendements
agricoles; l’extension du réseau
routier rural ; l’accélération du
MIFA ; l’agrandissement de
l’agropole de Kara en partenariat
avec le privé ; la réforme de la
politique foncière agricole sont les
projets à mettre en œuvre pour
faire de l’agriculture un
véritable moteur de croissance
et de création d’emplois.

Affirmer la place du pays en
tant que hub logistique et de
services est une autre ambition
du gouvernement. Pour y
arriver, il mise sur la réalisation
des projets suivants : Construction
de l’Autoroute de l’Unité ;
Amélioration de la compétitivité du
secteur logistique via la réforme
du port et la digitalisation ;
Consolidation du positionnement
stratégique de l’aéroport ; Création
d’une offre touristique de loisirs. La
Construction d’un parc industriel
autour du Port de Lomé ;
Lancement d’une unité de
production d’engrais phosphatés
et Accélération de l’exploration et
de l’exploitation des ressources
minières devraient permettre au
pays de satisfaire à l’ambition de
créer de véritables industries
extractives et transformatrices.

Une autre ambition est celle de
faire du Togo une référence
régionale dans le digital. Pour
ce faire, les projets d’extension de
la couverture réseau internet fixe
et mobile ; de renforcement du
raccordement internet au réseau
mondial ; la digitalisation des
principaux services publics ; le
développement d’un hub
d’innovation digital et la réforme de
la réglementation numérique
doivent est exécutés.  Le
gouvernement a aussi l’ambition,

Eric J.

de renforcer l’attractivité du
pays auprès des investisseurs.
4 projets (Optimisation du
portefeuille de participations de

l’Etat, Restructuration et
privatisation des deux banques
publiques, Opérationnalisation de
l’API-ZF) et 2 réformes

(Modernisation du Code du Travail
et Renforcement des mécanismes
d’appui aux TPME) devraient le
lui permettre.

Une ambition et non des
moindres, c’est de solidifier les
structures de l’Etat et stabiliser
ses comptes publics. Le
gouvernement pense que la mise
en œuvre de 4 projets
(Augmentation des ressources
publique, Transformation et
restructuration des sociétés d’Etat,
Elaboration et mise en œuvre d’un
plan de développement de 10
communes, Attraction et
développement des talents dans
la fonction publique) et une réforme

(Décentralisation et
déconcentration de l’État)
devraient suffire.

Et pour mettre le
développement durable et
l’anticipation des crises futures
au cœur des priorités du pays,
les projets suivants doivent être
mis en œuvre. Il s’agit de trouver
des réponses aux risques
climatiques majeurs, de réussir le
programme de mobilité verte, et
de mener à bien la réforme de la
législation environnementale.

Voilà donc les projets inscrits
dans la feuille de route en lien avec
les ambitions et la vision du
gouvernement d’ici 2025.

la branche recule de 17,6%. Tan-
dis que, en forte hausse au 1er tri-
mestre, les activités de génie civil
s’apprécient déjà avec une hausse
de 97,2% du chiffre d’affaires par
rapport au 3ème trimestre de 2020.
Cette hausse trouve ses explications
dans la mise en œuvre de nouveaux
contrats de construction de routes,
d’ouvrages d’art et hydrauliques au
cours de la période par certaines
entreprises du domaine. En glisse-
ment annuel, les activités de la cons-
truction s’apprécient avec une
hausse de 96,0% du chiffre d’affai-
res.

C’est seulement l’activité de com-
merce qui, en gros au 1er trimestre
2021, s’apprécie avec une hausse
de 4,9% du chiffre d’affaires par
rapport au 4ème trimestre 2020. Cette
hausse s’explique par l’augmenta-
tion du chiffre d’affaires des activi-
tés telles que le «Commerce de gros
et activités des intermédiaires» et
le «Commerce et réparation d’auto-
mobile et de motocycles» pour res-
pectivement 14,0% et 1,6%. Cette
dynamique de croissance, obser-
vée depuis le 3ème trimestre 2020,
s’expliquerait par la continuation de
la reprise des activités suite à l’amé-
lioration de la situation sanitaire due
à la Covid-19. En glissement an-
nuel, l’activité de commerce s’appré-
cie de 6,2%.

Au niveau de l’activité de «Com-
merce et réparation d’automobiles
et de motocycles», c’est une légère
hausse de 1,6% portée par une
augmentation de 39,0% du chiffre
d’affaires de l’activité de «Commerce
et réparation de motocycles» et
22,7% de celui de l’«Entretien et ré-
paration de véhicules automobiles».
En revanche, cette croissance se
voit s’atténuer par une baisse de
26,2% du chiffre d’affaires de l’acti-
vité de «Commerce de véhicules
automobiles» et de 87,2% de celui
de «Commerce de pièces déta-
chées et d’accessoires automobiles»
au cours de la période sous-revue.
Par rapport au 1er trimestre de 2020,
l’activité de «Commerce et répara-
tion d’automobiles et de motocycles»

INDICES DU CHIFFRE D’AFFAIRES
«Construction et Services marchands»

en baisse, «Commerce» en hausse,

(suite à la page 4)

la santé humaine», la hausse de
38,7% du chiffre d’affaires (avec un
indice passant de 87,7 à 121,7 en un
trimestre) est également expliquée par
la reprise des fréquentations des hô-
pitaux après la période de méfiance
observée au cours de 2020 pour
cause de la pandémie de Covid-19.
Par rapport au niveau du chiffre d’af-
faires il y a un an, on observe une
hausse de 24,3%. Enfin, par rapport
au premier trimestre de 2020, l’indice
des «Activités artistiques, sportives et
récréatives» a reculé de 7,0%.

Dans la construction, ça a été
aussi un repli, de l’ordre de 9,7% du
chiffre d’affaires par rapport au 4ème

trimestre de 2020. Ce repli provient
du recul des activités de «Construc-
tion de bâtiments» qui enregistre une
baisse de 45,5% de leur chiffre d’af-
faires et de la baisse de 43,0% du
chiffre d’affaires des «Activités spé-
cialisées de construction» au cours
de la période. Il est atténué par une
forte croissance des activités de la
branche «Génie civil» dont le chiffre
d’affaires s’apprécie de 166,2% au
cours de la période. En glissement
annuel, le chiffre d’affaires des activi-
tés de la construction augmente de
27,2%.

En détails, pour le fort recul des
activités de «Construction de bâti-
ments», on pointe la timide reprise des
activités après les fêtes de fin d’année
de 2020, couplée aux effets indirects
de la pandémie de la Covid-19. En
glissement annuel, cette branche a
perdu 17,3% de son chiffre d’affai-
res. De même, le repli au niveau des
«Activités spécialisées de construc-
tion» provient de la baisse de 38,9%
du chiffre d’affaires des «Travaux
d’installation», de 53,1% des «Autres
travaux spécialisés de construction»
et de 60,3% des «Travaux de fini-
tion» au cours de la période sous-
revue. Par rapport au 3ème trimestre
de 2020, les activités de la branche
chutent et enregistrent une baisse de
40,6% du chiffre d’affaires. Selon les
chefs d’entreprises, ces baisses s’ex-
pliquent par une rareté des contrats
relatifs à l’exécution de ces activités
spécialisées de construction. En glis-
sement annuel, le chiffre d’affaires de

La branche «Hébergement et la
restauration» est l’une des branches
les plus durement impactées par les
conséquences des mesures restric-
tives prises pour lutter contre la pan-
démie de la Covid-19. En glisse-
ment annuel, l’activité
d’«Hébergement et restauration»
replie de 25,5%. D’un autre côté,
c’est le repli des activités de «Télé-
communication» dont le chiffre d’af-
faires a baissé de 8,1% au cours
de la période qui a principalement
fait chuter et stopper la croissance
de l’activité d’«Information et com-
munication». En glissement annuel,
les activités de l’«Information et com-
munication» s’apprécient de 17,9%.
Et en trois mois, l’indice du chiffre
d’affaires des «Services de soutien
et de bureau» est passé de 320,3 à
171,5. Ce repli est consécutif au
recul des activités de «Soutien aux
bâtiments ; Aménagement paysa-
ger» et des «Enquêtes et sécurité»
dont les chiffres d’affaires ont baissé
respectivement de 67,7%, et de
5,2%. Sur une année, ce chiffre
d’affaires a aussi baissé de 29,9%.

Quant à l’indice du chiffre d’affai-
res de la branche «Activités spécia-
lisées, scientifiques et techniques»,
il s’établit à 95,6% au 1er trimestre
2021 contre 81,8 au 4ème trimestre
2020. Cette hausse se rapporte à
une appréciation de 33,1% du chif-
fre d’affaires des «Activités des siè-
ges sociaux ; conseil en gestion» et
de 14,4% de celui «Activités juridi-
ques et comptables» au cours de la
période. En glissement annuel, ce
chiffre d’affaires augmente de
27,5%.

Au 1er trimestre 2021, l’activité
d’«Enseignement» a repris, avec un
indice du chiffre d’affaires qui s’éta-
blit à 99,4 contre 47,2 au 4ème tri-
mestre de 2020, soit un rebond de
110,8% qui s’explique par la reprise
effective des activités d’éducation
après l’allègement des mesures
barrières imposées par le contexte
sanitaire, notamment la fermeture
des établissements due à la Covid-
19. En glissement annuel, le chiffre
d’affaires de la branche s’apprécie
de 4,6%. Dans les «Activités pour

Dans l’ensemble, au 1er trimestre
2021, l’activité des services mar-
chands se caractérise par une
baisse de 6,7% du chiffre d’af-
faires par rapport au 4ème trimestre
de 2020, avec leur indice qui s’éta-
blit à 133,0 au 1er trimestre de 2021
contre 141,7 au dernier trimestre
2020. Ce repli provient de la baisse
du chiffre d’affaires des branches
«Informations et communication»
(7,0%), «Transport et entreposage»
(8,1%), les «Activités de services de
soutien et de bureau» (46,4%),
«Hébergement et restauration»
(22,3%) au cours de la période
sous-revue. La hausse de 17,8%
du chiffre d’affaires des «Activités
spécialisées, scientifiques et techni-
ques» et celle de 0,7% des «Activi-
tés artistiques, sportives et récréati-
ves» ont été insuffisantes pour com-
penser les contre-performances des
autres sous-branches. Selon les
chefs d’entreprises, l’une des raisons
de ce repli serait la baisse des activi-
tés après les fêtes de fin d’année de
2020 et en raison des nouvelles dé-
cisions prises par les autorités afin
de lutter contre la propagation de la
Covid-19. En glissement annuel, les
activités des services marchands
s’apprécient de 14,3%.

Au niveau des «Transport et en-
treposage», la chute de l’activité ré-
sulte de la baisse du chiffre d’affaires
au niveau des activités
d’«Entreposage et activités des auxi-
liaires de transport» de 5,9%, des
«Transports aériens» de 25,3%, des
«Activités de poste et de courrier»
de 20,0% et des «Transports ter-
restres» de 13,0% au cours de la
période. En glissement annuel, l’ac-
tivité de «Transport et entreposage»
connaît une augmentation de 14,6%
de son chiffre d’affaires. Alors que
dans l’«Hébergement et restaura-
tion» en recul de 22,3%, les deux
sous-branches «Hébergement» et
«Restauration et débits de boisson»
enregistrent une baisse respective
de 23,0% et de 20,4% de leur chif-
fre d’affaires entre le 4ème trimestre
de 2020 et le 1er trimestre de 2021.

Late Pater
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Bonds) dans le contexte du Togo.
Et élaborer, à la fin, un document
de stratégie de financement du
programme de cantines scolai-
res du Togo, basé sur les déve-
loppements les plus récents dans
le domaine des investissements
ou financements à impacts so-
ciaux.

La durée prévisionnelle d’exé-
cution de la mission est de qua-
rante (40) jours ouvrables étalés
sur dix (10) semaines, qui in-
cluent notamment la prise de con-
tact et la collecte des documents
et données, le traitement et l’ana-
lyses des données. Et l’anima-
tion d’un atelier de définition des
stratégies de financement inno-
vant des cantines scolaires au
Togo.

Les cantines scolaires ont pour
objectif d’accroître l’accès des en-
fants des communautés les plus
pauvres du Togo à des repas sco-
laires réguliers, ce qui devra en
retour améliorer la fréquentation
et la rétention dans les écoles des
zones ciblées. D’un coût annuel
évalué à plus de 2,5 milliards de
francs Cfa (1,5 milliard de francs
de la Banque mondiale), elles ont
permis, officiellement, de servir
des repas chauds à 92 000 éco-
liers en moyenne de plus de 300
écoles primaires publiques de-
puis 2017. Trois cent quatre (304)
écoles de vingt-deux (22) préfec-
tures sont ainsi touchées dans les

Faire le point des expériences
passées et celles en cours en ma-
tière de fourniture des repas sco-
laires au Togo ; établir la situation
des efforts précédents de finance-
ment des cantines scolaires par
différentes modalités : quelles ont
été les forces et faiblesses, quels
sont les gaps à combler et com-
ment ; faire le bilan de la mise en
œuvre des cantines scolaires du
projet FSB ; apprécier le coût de
la fourniture des repas scolaires ;
analyser les mécanismes actuels
de financement des cantines sco-
laires au Togo ; et analyser les
freins à la mise en œuvre des
mécanismes de financement pro-
posés dans le passé. Telles sont
les nouvelles voies que compte
explorer le gouvernement en vue
de l’élaboration d’une stratégie de
financement innovant des cantines
scolaires du projet Filets sociaux
et services de base (FSB).

Une consultation est recher-
chée à cet effet, qui devra, entre
autres, s’appuyer sur l’étude de
pérennisa-tion des cantines sco-
laires réalisée sous le Projet de
déve-loppement communautaire
et de Filets sociaux (PDCplus). Il
devra également explorer la fai-
sabilité des investissements à im-
pact social comme mécanisme
potentiel de financement du
pro-gramme de cantines scolai-
res du Togo et son extension. A
cet effet, les conditions actuelles
de l’écosystème des finance-
ments à impact social du Togo
seront analysées, en termes de
forces, faiblesses, opportunités et
menaces. Le consultant, dont la
manifestation d’intérêt est attendue
le 20 août 2021 au plus tard, doit
par ailleurs explorer en profondeur
la faisabilité de deux instruments
spécifiques de financement à im-
pact social : le finan-cement parti-
cipatif (crowdfunding) et les titres à
impact social (Social Impact

Par rapport aux mécanismes actuels en la matière au Togo
Rechercher un financement

innovant des cantines scolaires

Jean AFOLABI

Depuis le 7 mars, le Togo n’a
reçu que 716 620 doses de vac-
cins, à savoir 296 000 doses
d’Astra Zeneca et 100 620 doses
de Pfizer à travers l’initiative
COVAX, 120 000 doses d’Astra
Zeneca de l’Union africaine et
200 000 doses de Sinovac de la
coopération chinoise. En dépit d’un
certain engouement vis-à-vis de la
campagne vaccinale, démarrée
depuis la mi-mars, en tout et pour
tout 4,2% de Togolais a reçu sa
première dose de vaccin anti-
covid ; et 2% seulement complète-
ment vacciné à deux doses à la
date du 3 août 2021. Pendant que
des pays comme Israël ou l’Alle-
magne pensent déjà inoculer une
éventuelle troisième dose à leurs
citoyens pour se prémunir contre
les variants du virus de la Covid-
19. Pauvre de nous !

Mais avec la réception, jeudi 5
août dernier, de 118 000 doses
du vaccin américain Johnson & Jo-
hnson fabriqué en Afrique du Sud,
le Togo compte relancer, sinon ac-
célérer sa campagne. D’autant que
ce nouveau vaccin a l’avantage
d’être à dose unique : du coup,
118 000 doses devraient assurer
la protection de 118 000 Togolais
entièrement inoculés. Le gouver-
nement semble ainsi avoir opté pour
un raccourci, du fait que, précision
d’un communiqué officiel, «l’acqui-
sition de ces 118 000 doses de
vaccin s’inscrit dans le cadre de la
commande par l’Etat togolais de
quatre millions (4 000 000) de do-
ses de vaccin Johnson and John-
son», Quatre millions de doses de
Johnson & Johnson, cela va faire
vite et bien! Au moins pour 50% de
Togolais. Pas du tout loin de l’im-
munité collective.

Au-delà de ce choix, le Togo se
réjouit d’être le tout premier pays à
avoir accès à ce type de vaccin
sur le continent, via la plateforme
de l’Union africaine (UA) confor-
mément à la volonté des dirigeants
africains de produire les vaccins
sur le continent. «Aujourd’hui, no-
tre pays est très fier d’être l’un des

tout premiers pays africains à re-
cevoir les premières doses de vac-
cin Johnson & Johnson made in
Africa», affirme le communiqué du
gouvernement. Et de rappeler :
«Avec les 118 000 doses de Jo-
hnson and Johnson, le Togo aura
reçu 834 620 doses de vac-
cins».

Depuis le 7 juillet 2021, la mé-
fiance est contre les variants du
coronavirus à Lomé. Ce qui pour-
rait aggraver la situation du pays
en termes de lutte contre la propa-
gation du virus de la Covid-19.
Prenant la mesure des choses, le
Professeur-ministre de la Santé, de
l’hygiène publique et de l’accès uni-
versel aux soins a préféré affron-
ter les nouveaux cas éventuels à
la frontière. Par une «mise en qua-
rantaine systématique». Ainsi, une
note adressée le 7 juillet au direc-
teur général de l’Agence nationale
de l’aviation civile du Togo (Anac-
Togo) lui demandait de prendre
des mesures vis-à-vis des passa-
gers venant de six (6) pays forte-
ment suspectés de cohabiter avec
des variants du coronavirus.

Pour freiner la progression au

cinq (5) régions économiques du
pays.

Depuis l’adoption le 23 juin 2020
par les parlementaires du projet
de loi relatif à l’alimentation sco-
laire, le programme des cantines
scolaires dispose désormais d’un
cadre juridique et institutionnel au
Togo. Ce qui permettra aux par-
ties prenantes de diversifier et
d’optimiser leurs contribu-
tions. Et du coup garantir la
pérennisation de ce mécanisme
au Togo. L’occasion pour le gou-
vernement d’atteindre l’objectif
«Faim Zéro à l’école» et promou-
voir davantage la production lo-
cale, affirme-t-on officiellement.
D’autant que la loi définit, notam-
ment les conditions d’approvision-
nement et de stockage des den-
rées alimentaires, d’hygiène et de
sécurité sanitaire…

Pour Victoire Tomegah-Dogbé,
alors ministre du Développement
à la base citée par le portail officiel
Republiquetogolaise.Com : «La
mise en œuvre du programment
d’alimentation scolaire a produit
des résultats qui méritent d’être
amplifiés et portés à échelle». Et
de préciser que : «Son impact ne
se limite pas seulement aux élè-
ves, mais aussi aux jeunes pro-
ducteurs et transformateurs de
produits locaux qui bénéficient
d’appuis de l’Etat pour dévelop-
per l’agro-industrie».

Jean AFOLABI

Lutte contre la Covid-19 / Acquisition de vaccins par le Togo
Johnson & Johnson pour accélérer

la campagne vaccinale

Le gouvernement de la Côte
d’Ivoire a annoncé mardi la fin de la
crise énergétique du pays après des
semaines de rationnement et de cou-
pures d’électricité. «L’approvision-
nement en électricité a été rétabli
depuis le 9 juillet dans tout le pays»,
a déclaré le ministre de l’Énergie
Thomas Camara, cité par la presse
locale. «Le rationnement de l’élec-
tricité est terminé», après 45 jours,
a-t-il déclaré lors d’une conférence
de presse à Abidjan. Pour éviter une
crise similaire à l’avenir, la Côte
d’Ivoire va  construire une nouvelle
centrale électrique de réserve d’une
capacité de 200 mégawatts (MW)

Après 45 jours de rationnement
Fin de la crise énergétique en Côte d’Ivoire

* Seulement 4,2% de Togolais a reçu sa première dose ; et 2% complètement vacciné à deux doses à la date du 3 août 2021.
* 118 000 doses de Johnson & Johnson est à dose unique réceptionnées ce 5 août.

Arrivée du vaccin Johnson & Johnson

niveau local, l’autorité publique en
est venue à interdire les fêtes tra-
ditionnelles qui s’annoncent, et qui
rassemblent trop de foules. Ou, du
moins, à en limiter les rites aux stric-
tes familles concernées.

Les cas confirmés connaissent
une augmentation inquiétante ces
dernières semaines. Au point que
les cas actifs, qui tournaient autour
de 200 récemment, en sont ce
week-end à plus de 1 800. Et les
décès à 159. Avec pour la plupart
des sujets contaminés ou décédés
qui ne se sont pas fait vacciner.
Face à cette situation, les popula-
tions sont vivement conviées à se
faire vacciner et à continuer sans
relâche le respect rigoureux des
gestes barrières.

Madame le Premier ministre a
réitéré l’appel aux populations au
respect des mesures barrières et
à aller massivement se faire vacci-
ner. «Il nous faut nous protéger,
protéger nos concitoyens, il nous
faut briser la chaîne de
contamination. Les vaccins sont là
et tout le monde pourra y avoir
accès».

et réparer la centrale d’Azito à Abi-
djan, a déclaré Camara.

Une panne s’est produite en avril
sur le site de combustibles fossi-
les d’Azito, qui produit un tiers de
l’électricité du pays. En temps nor-
mal, la capacité électrique de la
Côte d’Ivoire est plus que suffisante
pour répondre à la demande inté-
rieure – le surplus est vendu aux
États voisins. Elle a une capacité
installée de 2 300 mégawatts, con-
tre une consommation de pointe
de 1 600 MW. L’année dernière,
elle a exporté 11% de sa produc-
tion d’électricité vers le Ghana, le
Togo, le Bénin, le Burkina Faso, le

Mali et le Libéria.
Mais la panne de l’usine d’Azito

a touché à la fois les ménages et
les entreprises. Les faibles ni-
veaux d’eau dans les barrages du
pays ont également réduit la capa-
cité ainsi qu’une pénurie de gaz
naturel. La Compagnie ivoirienne
d’électricité (CIE), privatisée en
1990 et détenue principalement par
le groupe panafricain Eranove,
détient le monopole de la produc-
tion, du transport, de la distribution
et de la vente d’électricité. Le pays
envisage de produire 16% de son
énergie à partir de sources
renouvelables d’ici 2030.

bac» (46,7%). Par rapport au 1er

trimestre de 2020, le «Commerce
de gros et activités des intermédiai-
res» s’apprécie de 18,4%.

Toutefois, l’activité de «Commerce
de détail» a connu un léger repli au
1er trimestre de 2021, de 1,7% du
chiffre d’affaires par rapport au 4ème

trimestre de 2020. Spécifiquement,
ce repli s’explique par une baisse
de 3,8% du chiffre d’affaires de la
sous-branche «Commerce de dé-
tail en magasin non spécialisé» tant

s’apprécie de 4,9%. Le «Commerce
de gros et activités des intermédiai-
res» a aussi poursuivi sa croissance,
à hauteur de 14,0% de son chiffre
d’affaires. Cette bonne tenue est due
à une augmentation du chiffre d’af-
faires des activités de «Commerce
de gros de biens de consommation
non alimentaires» (50,0%) et de
«Commerce de gros de produits
agricoles bruts, d’animaux vivants,
produits alimentaires, boissons et ta-

bien même que le chiffre d’affaires
de l’activité de «Commerce en ma-
gasin spécialisé» augmente de
0,1% au cours de la période. En
glissement annuel, l’activité de
«Commerce de détail» a perdu
2,3% de son chiffre d’affaires.

A rappeler que les données sur
le chiffre d’affaires sont recueillies au
cours d’une enquête trimestrielle or-
ganisée par l’Institut national de la
statistique et des études économi-
ques et démographiques (INSEED)
auprès des entreprises.

INDICES DU CHIFFRE D’AFFAIRES
«Construction et Services marchands»

en baisse, «Commerce» en hausse,
(suite de la page 3)
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Mustapha Berraf: "Satisfaits des résultats" de l'Afrique
JEUX OLYMPIQUES

RFI : Mustapha Berraf, quelles im-
pressions vous laissent l'organisa-
tion de ces Jeux olympiques de To-
kyo 2021, en tant que patron du
mouvement sportif africain ?

Mustapha Berraf : Je ressens une
grande satisfaction et un grand soulage-
ment. Ces Jeux avaient été reportés et
ils supposaient pas mal de préoccupa-
tions. Mais, Dieu merci, nous avons
réussi à relever le défi. C'était pourtant
un défi exceptionnel, relevé grâce à la
volonté du comité d'organisation, à celle
du Comité international olympique (CIO)
et plus particulièrement du président du
CIO, M. Thomas Bach. Nous avons
réussi, comme il l'a si souvent dit, à
trouver la sortie du tunnel et à entrevoir
un espoir pour l'humanité. Pour moi ainsi
que pour tous les Africains qui ont sou-
tenu cette démarche, c'est un grand sou-
lagement.

Du point de vue sanitaire, le bilan
de ces Jeux olympiques de Tokyo
2021 vous parait-il bon ?

Moi, je trouve le bilan très positif.
Comme vous le savez, nous, les Afri-
cains, sommes des gens fatalistes. Mais
nous attachons beaucoup d'importance
à l'espoir et à la volonté de réussir des
choses exceptionnelles. Or, c'était quel-

L'ensemble des pays africains présents aux Jeux olympiques de Tokyo 2021 ont remporté 37 médailles dont 11
en or. Pour le président de l'Association des comités nationaux olympiques d'Afrique (ACNOA), Mustapha Berraf,
ce bilan, en partie inférieur à celui de Rio 2016, est à relativiser, du fait de la crise du Covid 19. " Les athlètes n'ont pas
pu se préparer convenablement ", estime notamment l'Algérien. Entretien.

BASKETBALL
Kevin Durant élu MVP du tournoi olympique masculin 2020

Hervé A.

Les États-Unis ont rebondi après leur
défaite face à la France lors de la pre-
mière journée et ont remporté leur qua-
trième médaille d'or consécutive. Kevin
Durant en était le principal artisan et il est
donc logiquement récompensé en tant
que MVP du tournoi olympique de bas-
ket-ball masculin à Tokyo 2020.

L'attaquant de 32 ans a commencé
l'événement avec deux matchs à 10
points, mais le joueur surnommé "Easy
Money Sniper" est passé à la vitesse
supérieure pour le reste des Jeux olym-
piques. Durant a récolté 23 points à 8 tirs
sur 11, avec 8 rebonds et 6 passes dé-
cisives contre la République tchèque lors
du dernier match de la phase de grou-
pes, menant l'équipe dans une situation
incontournable.

Il a pris le relais dans la phase élimi-

Le bilan des pays africains à Tokyo
2021

Le Kenya est la nation africaine la mieux classée (19e) aux Jeux
olympiques de Tokyo 2021, avec 10 médailles dont 4 en or. De
manière plus globale, avec 37 médailles dont 11 en or, l'Afrique fait un
peu mieux qu'à Rio, portée notamment par la belle quinzaine de
l'Egypte.

Au classement des médailles, ce sont celles en or qui priment pour
départager les nations. A ce niveau-là, si l'on rassemble les résultats
africains à ces Jeux olympiques, les athlètes ont fait mieux qu'aux JO
2016. De Rio, ils étaient repartis avec 45 médailles certes, mais 10 en
or, contre 11 dorées à Tokyo.

Principal bémol au Japon donc : avec un total de 37 podiums, il y
en a eu moins qu'il y a 5 ans.

Comme d'habitude, c'est essentiellement en athlétisme - 23 mé-
dailles sur 37 - que l'Afrique a été la plus forte. Et comme à Rio, le
taekwondo a été le sport numéro 2 (4 podiums), malgré les contre-
performances de certains favoris (l'Ivoirien Cheick Cissé, le Nigérien
Abdoul Razak Issoufou Alfaga, etc.).

Les nouvelles disciplines aux Jeux ont par ailleurs plutôt bien réussi
aux athlètes africain(e)s avec l'argent en surf pour la Sud-Africaine
Bianca Buitendag et des breloques pour les Egyptiennes Feryal
Abdelaziz (or) et Giana Lotfy (bronze) en karaté

L'Egypte, de manière générale, a réussi ses Jeux olympiques,
avec 6 médailles dont 1 en or. Soit son meilleur bilan depuis 1948 (5
médailles dont 2 en or). Surtout les Egyptien(ne)s ont brillé dans
quatre disciplines différentes, dont le pentathlon moderne.

Le MC Alger a désormais son stade !
100 ans, ça se fête ! Et le président de la républicain algérien,

Abdelmadjid Tebboune, a réservé un superbe cadeau au MC Alger
qui célébrait officiellement son centenaire samedi. Le dirigeant a en
effet annoncé que "le Doyen" aura la gestion du futur stade de Douera
(40 000 places), actuellement en construction !

"J'ai décidé de mettre la gestion du stade de Douera à la disposi-
tion du MCA pour que le club ne reste pas sans stade officiel propre
à lui. La propriété du stade revient à l'Etat, cependant la gestion et
l'exploitation seront du ressort du MCA qui mérite cette structure
sportive comme cadeau à l'occasion de son centenaire", a justifié le
chef de l'Etat.

Cette annonce met un terme aux problèmes de domiciliation des
matchs du MCA, fréquents ces dernières années, et répond à une
requête du club. "Nous ne voulons pas aller au stade de Baraki (lui
aussi en construction, ndlr), que nous laissons pour les clubs d'Alger-
Est, comme l'USM El-Harrach, le NA Hussein-Dey ou le CR
Belouizdad. Nous ne pouvons plus continuer au stade du 5 juillet, qui
est le temple du sport algérien, alors nous sollicitons officiellement les
autorités compétentes pour bénéficier des installations du nouveau
stade de Douera ", avait déclaré le président du conseil d'administra-
tion du club, Amara Brahmia, au mois de juin. Un vœu exaucé qui
remettra un peu de baume au cœur des supporters après une saison
bien décevante !

Le départ de Messi n'arrange rien...
Si beaucoup pensaient que le départ de Lionel Messi allait au

moins servir à améliorer légèrement la situation financière
barcelonaise, les médias locaux ont vite balayé cette théorie d'un
revers de la main. Effectivement, malgré son salaire astronomique,
l'Argentin rapportait, directement ou indirectement, bien plus d'argent
que ce qu'il ne coûtait à l'écurie barcelonaise via son attractivité pour
les sponsors ou les touristes, ou la vente de produits dérivés.

Résultat des courses, le FC Barcelone perd son plus grand atout
sportif, mais aussi financier. Tout d'abord, il faut souligner que les
règles de la Liga auraient empêché à l'Argentin de baisser son sa-
laire de plus de 50%, ce qu'il avait accepté sans rechigner, tout
comme il n'aurait pas pu jouer gratuitement avec un salaire de 0•
mensuels. La Liga avait effectivement mis en place, depuis longtemps
déjà, des mesures pour éviter des montages financiers permettant
par exemple à des tierces parties de payer le salaire de joueurs. La
direction catalane n'aurait donc, pour des raisons administratives,
pas pu inscrire Messi même s'il avait accepté de jouer gratuitement !

Et de toute manière, même avec un salaire de 0• pour l'Argentin...
Le Barça serait et est toujours au-dessus de son plafond salarial !
Joan Laporta avait beau être confiant à ce sujet lors de sa conférence
de presse vendredi dernier, mais aujourd'hui, le club de Liga ne peut
toujours pas inscrire ses quatre nouvelles recrues, à savoir Memphis
Depay, le Kun Aguero, Eric Garcia et Emerson !

Une information encore confirmée par Ramón Álvarez de Mon,
avocat et consultant pour Radio Marca, lundi. Celui qui émettait déjà
des doutes sur la possibilité de prolonger Messi depuis longtemps
explique que le FC Barcelone doit encore récupérer 144 millions
d'euros, sous forme de ventes ou d'économies salariales, pour pou-
voir les inscrire les quatre.

BREVES

que chose d'exceptionnel. Je peux vous
dire que la rigueur en matière de condi-
tions sanitaires, de règles et de fonction-
nement durant ces Jeux, ont été un
exemple très élevé en termes de mo-
dernité scientifique.

L'Afrique dans son ensemble ré-
colte 37 médailles. C'est moins qu'en
2016 (45 médailles). Comment con-
sidérez-vous ce bilan ?

Il y a eu à la fois des choses positi-
ves et des choses négatives. Si on com-
pare à 2016, on a eu un peu moins de
médailles. Mais il y a eu ces conditions
exceptionnelles de vie en Afrique, avec
la fermeture presque totale des frontières
pendant plusieurs mois. Une période
durant laquelle les athlètes n'ont pas pu
se préparer convenablement. Ils ont
connu beaucoup de difficultés et ont eu
des soucis de plusieurs ordres.

Si nous considérons toutes ces pro-
blématiques, nous sommes satisfaits du
résultat. Il y a quasiment une dizaine
d'athlètes qui ont obtenu une médaille et
auxquels nous avions apporté un sup-
port financier et technique. Je suis très
content de la réussite qu'ont connu les
athlètes qui étaient placés sous la cas-
quette de l'ACNOA.

Les athlètes d'Afrique de l'Est, d'Afri-
que du Nord et d'Afrique australe ont
remporté l'essentiel des médailles. Les

SENEGAL
La FIFA se félicite de la régularité de la réélection de Augustin Senghor
Le renouvellement des instances

de la Fédération sénégalaise de foot-
ball (FSF) s'est déroulé dans de bon-
nes conditions et ''il n'y a pas eu
d'anomalies majeures de nature à
remettre en cause la régularité du
scrutin'', a affirmé le représentant de
la FIFA, El Hadj Wack Diop.

''Il n'y a pas eu d'anomalies majeures
de nature à remettre en cause la régula-
rité du scrutin'', a déclaré le responsa-
ble de la Fifa à Dakar, envoyé par l'ins-
tance mondiale pour le représenter à cette
assemblée générale élective.

Augustin Senghor, candidat à sa réé-
lection, a été plébiscité par la famille du
football sénégalais en obtenant plus des
deux tiers des voix exprimées samedi
au Centre international de conférences
Abdou Diouf (CICAD).

Le scrutin qui, en plus du président de
la Fédération de football, permettait d'élire
des membres du Comité exécutif de l'ins-
tance dirigeante du football national, s'est
terminé dimanche à 1h 30 du matin, après
avoir débuté samedi, vers 10 heures, a
ajouté M. Diop.

''Nous nous sommes quittés dans
une ambiance sereine et une atmos-

phère conviviale'', a noté le responsable
du Bureau de la FIFA dans la capitale
sénégalaise.

Augustin Senghor a été réélu samedi
pour un 4e mandat de 4 ans à l'issue de
l'assemblée générale élective organisée
au centre international de conférence
Abdou Diouf de Diamniadio.

Avec 325 voix en sa faveur, le prési-

efforts pour soutenir les athlètes d'Afri-
que de l'Ouest et d'Afrique centrale sont-
ils encore insuffisants ou inadaptés ?

Les moyens mis à disposition de ces
athlètes, comparés à ceux à disposition
d'athlètes professionnels ou européens,
nous obligent à de la retenue et à les
respecter. Ils ont pu participer à ces Jeux
olympiques parce qu'ils ont réussi à se
qualifier pour ces JO. C'est déjà un ex-
ploit. Ces jeunes, il faut leur donner leur
chance et leur apporter de l'aide. Nous
sommes en train d'examiner et d'éva-
luer comment leur apporter davantage
de soutien. Une commission est en train
de travailler sur ces aspects. Elle est
dirigée par le Colonel Major Hamad
Kalkaba Malboum, qui est le vice-prési-
dent de la Fédération internationale d'ath-
létisme et vice-président de la Confédé-
ration africaine d'athlétisme. […]

Nous envisageons de créer quatre
centres régionaux, afin notamment de

limiter la migration de certains athlètes
qui prennent le risque de s'établir sur
d'autres continents. C'est malheureux.
Car, au lieu de revenir chez eux et d'as-
surer la formation de nouveaux athlètes
et de nouveaux espoirs, ils restent à
l'étranger.

Vous avez eu des entretiens avec
les organisateurs des Jeux Africains
2023, prévus au Ghana. Vous vous étiez
inquiété de l'avancée de l'organisation, il
y a quelques mois. Avez-vous reçu des
garanties et avez-vous été rassuré con-
cernant l'avancée des préparatifs ?

Nous avons eu, je ne vous le cache
pas, certaines préoccupations, par le
passé. Il est clair que le Ghana, organi-
sateur des prochains Jeux Africains,
avait quelques difficultés, particulièrement
d'ordre organisationnelles et surtout con-
cernant l'acquisition des équipements.
Nous avons eu quatre réunions très
sérieuses avec Monsieur le ministre de
la Jeunesse et des sports et le Comité
nationale olympique du Ghana. Elles ont
permis d'entrevoir de meilleures pers-
pectives. Nous nous sommes engagés
à leur apporter l'aide de tous nos parte-
naires, notamment en matière de maté-
riels de sports et d'équipements. […]
Aujourd'hui, nous sommes en phase pour
réussir des Jeux de bonne facture. Cela
laisse entrevoir beaucoup d'espoir.

 (Source : rfi.fr)

natoire de la compétition. Contre l'Espa-
gne en quarts de finale, la superstar a
récolté 29 points en 31 minutes, menant
la charge pour effacer un déficit à deux
chiffres et réserver un autre voyage pour
les demi-finales.

L'Australie menait de 15 points en
demi-finale jusqu'à ce que Kevin Durant
prenne les choses en main. KD a ré-
colté 23 points et 9 rebonds, avec 2
passes décisives, 2 interceptions et un
bloc, assez bon pour une confortable
victoire de 97-78 après que les États-
Unis aient perdu 41-26 à la fin de la
première mi-temps.

En finale, la France a tout donné face
aux Etats-Unis, mais impossible d'arrê-
ter la star des Brooklyn Nets. Durant
avait inscrit 21 points à la mi-temps, ter-
minant la rencontre avec 29 points, y

dent sortant a été réélu dès le premier
tour face à son unique rival, Mady Touré,
président de Génération Foot et crédité
de 123 voix. Rappelons que Saer Seck,
vice-président de la FSF et patron de la
Ligue professionnelle, avait finalement
renoncé à se présenter, tandis que
Mbaye Diouf Dia, président du club de
Mbour Petite Côte, avait lui aussi retiré
sa candidature pour se ranger derrière
Senghor au nom du consensus.

Par ailleurs 1er vice-président de la
Confédération africaine de football
(CAF), le patron du football sénégalais
sera attendu au tournant sur la question
des infrastructures alors que le Sénégal
ne dispose à l'heure actuelle d'aucun
stade aux normes FIFA.

compris les lancers francs décisifs qui
ont porté le score à 87-82 à huit secon-
des du buzzer.

"Kevin Durant est incroyable. Vous
lui accordez beaucoup d'importance, il
est capable de mener. Vous lui mettez
un petit gars et il est capable de lui tirer
dessus. Tous mes coéquipiers ont fait
de leur mieux, mais c'est vraiment diffi-
cile", a déclaré le meneur français
Nando.

Le MVP totalise désormais 89 points
sur les trois dernières finales olympi-
ques. Il détient toujours le record du plus
grand nombre de points en un seul match
de la finale avec 30 points, une marque
qu'il a établie en 2012 et 2016, égalant le
record de 30 points de son compatriote
Adrian Dantley établi à l'origine en 1976.
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05 88 85 6073

Résultats du tirage N°656 de LOTO KADOO du 06 Août 2021

06 67 43 2440

LOTO KADOO

LOTO SAM

COMMENTAIRE DU TIRAGE N°657
de LOTO KADOO du 23 Juillet 2021

La LONATO a procédé vendredi dernier à son siège au 658è tirage de LOTO KADOO sans bonus.
Lors du précédent tirage de LOTO KADOO, C’est à LOME et à KPALIME  que la LONATO a enregistré

des gagnants de gros lots. Dans les autres villes du pays, ce sont des lots intermédiaires c’est-à-dire des
lots d’un montant inférieur à 1.000.000F CFA qui ont fait le bonheur de nombreux parieurs .

Ainsi à LOME,  deux lots de 1.250.000F CFA et un lot de 1.500.000F CFA, été recensés sur les
points de vente 50322 et 60523.

A KPALIME, ce sont  deux lots de 1.500.000F CFA qui ont été dénombrés auprès des opérateurs
40052 et 40049

La remise des lots se fera à LOME au siège de la LONATO et à l’intérieur dans les agences régionales.

AVEC LOTO KADOO TOUS LES VENDREDIS,   UNE AUTRE FAÇONS DE DEVENIR RICHE !
BONNE CHANCE A TOUS !!!

COMMENTAIRE DU TIRAGE N°213
DE LOTO Sam du 24 juillet 2021

Le tirage N°214 du LOTO Sam a eu lieu au siège de la LONATO,  Samedi 31 Juillet 2021 et a fait
naturellement des heureux gagnants.

Samedi dernier, C’est exclusivement à Lomé et à DAPAONG que la LONATO a enregistré des
gagnants de gros lots. Dans les villes du pays, ce sont essentiellement  des lots intermédiaires c’est-à-dire
des lots d’un montant inférieur à un million de francs qui ont été enregistrés.

Ainsi à  LOME, la LONATO a rencensé cinq lots de 1.000.000F CFA et deux gros lots de
1.500.000F CFA, ont été gagnés sur le points de vente 30131, 30239, 50521, 70334, 70341, 60722.

A DAPAONG,  la LONATO a enregistré,  deux lots de 1.500.000F CFA gagnés auprès de opérateur
10123

 La remise des lots se fera à Lomé au siège de la LONATO et à l’intérieur du pays dans les agences
régionales.
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Résultats du tirage N°215  de LOTO SAM du 07 Août 2021
Numéro de base

Loterie Nationale Togolaise

Artisanat
Miato2 pour des entreprises plus compétitives

Togo et d’autres pays, promotion
de la consommation locale et d’uti-
lisation des matières premières lo-
cales et de sensibiliser les jeunes
sur les opportunités qu’offre le sec-
teur de l’artisanat.

En effet, l’artisanat togolais est
confronté au problème de renfor-
cement des capacités des artisans
à travers des formations et sessions
de perfectionnement, en vue d’éle-
ver le niveau de compétitivité des
produits ou services; d’amélioration
du cadre institutionnel des structu-
res d’encadrement en vue d’offrir
aux artisans des services de proxi-
mité répondant à leurs besoins et
d’assainissement du cadre régle-
mentaire de création des entrepri-
ses artisanales et d’octroi à ces
dernières des mesures promotion-
nelles visant à les solidifier. D’où l’im-
portance de la création de Miato qui
promeut depuis sa première édi-
tion en 2019,  les produits ou servi-
ces artisanaux et sensible la jeu-

Les artisans qui désirent partici-
per à la deuxième édition du Mar-
ché International de l’Artisanat du
Togo (MIATO) peuvent le faire. Les
inscriptions sont ouvertes depuis
le 6 août 2021, à l’issue d’une cé-
rémonie de lancement des activi-
tés de ce salon biennal, présidée
par  le ministre de l’Enseignement
Technique et de l’Artisanat, Kokou
Eké Hodin. l’événement se tien-
dra se tiendra du 29 octobre au 7
novembre 2021 sur l’esplanade du
Palais des congrès de Lomé.

Cette deuxième édition placée
sous le thème : «Entreprises arti-
sanales et compétitivité» sera une
occasion pour le Togo de promou-
voir les œuvres des artisans via
des expositions de produits, pré-
sentations des services artisanaux.
Miato sera également un cadre
d’échanges,  partage d’expérien-
ces entre les participants venus du

1105
Numéros  bonus

Etonam Sossou

nesse sur les opportunités qu’offre
ce secteur. «Ce rendez-vous nous
falicitera la tâche sur plusieurs as-
pects, notamment celui de faire du
Togo, un hub logistique d’excel-
lence et un centre d’affaires de pre-
mier ordre dans la sous-région.
Cette nouvelle édition se veut un
espace incitatif à la formation des
entreprises artisanales afin qu’el-
les puissent augmenter leur com-
pétitivité sur les marchés nationaux

sécurité et de la protection civile, à
travers un communiqué conjoint
signé le 8 juillet dernier. Le délai de
rigueur pour se conformer  au Rè-
glement 14 était d'abord fixé au 30
juin 2021. Le Règlement 14 est re-
latif à la charge à l'essieu et au ga-
barit des véhicules lourds de trans-
port de marchandises. Il est insti-
tué par l'UEMOA pour lutter contre
la surcharge sur les routes. Une
surcharge désastreuse pour les
économies nationales, qui scelle la
dégradation prématurée des infras-
tructures routières avec une durée
de vie ramenée de 15-20 ans à 5-
7 voire 3 ans et les coûts économi-
ques et sociaux y relatifs qui sont
estimés entre 30 et 45 milliards par
an selon les Etats.

Fin du moratoire pour respecter le Règlement 14 de l’Uemoa
Voici les montants des sanctions encourues

d'après un message posté fin juillet
2021 par le ministère togolais des
transports routiers, aériens et ferro-
viaires.

Ces sanctions prennent effet au
lendemain du moratoire accordé
aux usagers qui a pris fin le 6 août
2021. "Sur leur demande, un mo-
ratoire d'un mois supplémentaire
est accordé, à compter de ce jour,
aux acteurs concernés pour se
conformer aux dimensions régle-
mentaires des véhicules. Au terme
de ce délai de 30 jours, les acteurs
dont les véhicules ne seront pas
aux normes s'exposent aux sanc-
tions prévues par les textes en vi-
gueur", avaient fait savoir le minis-
tre des transports routiers, aériens
et ferroviaires et son collègue de la

20.000 francs Cfa par tonne en
surplus dans le trafic national ;
60.000 francs Cfa par tonne en
surplus dans le trafic international ;
100.000 francs Cfa pour le non-
respect des limites du gabarit ;
200.000 francs Cfa par camion,
pour la non délivrance du ticket de
pesage par les plateformes ;
100.000 francs Cfa par camion en
cas de refus délibéré de se faire
peser ; 50.000.000 francs Cfa en
cas de non équipement en pèse-
essieux des plateformes de plus
de 200.000 tonnes de fret par an.
Ce sont les différentes amendes
qui sont à infliger à tout contreve-
nant au respect du Règlement 14,

Late Pater

et internationaux», a précisé le mi-
nistre en charge de l’artisanat.

L’artisanat togolais, représente

18% du PIB et le gouvernement
veut le rendre plus compétitive
dans la sous-région et  s’emploie
à faire en sorte qu’il créé de vérita-
bles entreprises artisanales, capa-
bles de renforcer le Togo comme
destination touristique et surtout que
les artisans s’épanouissent dans
leur métier.

Les inscriptions et réservations
de stands peuvent se faire se faire
à la direction de l’artisanat, au ni-
veau des chambres régionales de
métiers et également sur le site
dédié à MIATO 2021 :
www.miato.tg. «La pandémie de la
Covid-19 ne sera pas un obstacle

au bon déroulement des activités
au menu de cette édition. Des dis-
positions sont prises pour assurer
le bon déroulement de cet événe-
ment, a-t-il rassuré. Le comité d’or-
ganisation s’emploie activement à
mettre en place la stratégie appro-
priée pour le respect scrupuleux
des mesures barrières édictées
par le gouvernement pour lutter
contre la pandémie», a précisé le
Directeur de l’artisanat, Dermane
Moutala.

Le MIATO deuxième édition
compte mobiliser plus de 100 000
visiteurs et des exposants de 20
pays.du.monde entier.

sion  de l’Etat qui milite pour la po-
litique de l’égalité et de l’équité du
genre» a affirmé M. HATOR Lu-
cide, le président du comité d’or-
ganisation du salon des mères
entrepreneures.

Cette journée a permis aux en-
trepreneurs d’exposer leurs
oeuvres pour se faire connaître. Ce
fut également une rencontre riche
en découverte au cours de laquelle
les entrepreneurs ont pu tissé des
liens de partenariat.

Rappelons que des certificats ont
été remis  à certains entrepreneurs
dans le but de les encourager.

Feuille.de route gouvernementale 2020-2025
Les femmes entrepreneures en action

en oeuvre de la feuille de route gou-
vernementale 2020-2025 «. «Nous
avons initié cette rencontre dans le
but de mettre en valeur la femme,
pas seulement la femme
entrepreneure mais la femme dans
tout son ensemble. Nous voulons
mettre l’accent sur cette maman,
soeur que nous cotoyons tous les
jours mais que nous n’apprécions
pas à sa juste valeur. Aujourd’hui
nous croyons que la femme est
au delà d’une procréation une ac-
trice de développement et il faut
qu’on lui donne la parole, l’associe
à la prise de décision. Cette initia-
tive est un prolongement de la vi-

Promouvoir l’autonomisation de
la femme à travers l’entreprenariat,
militer pour l’égalité du genre, sont
entre autres objectifs fixés  par le
«salon mères entrepreneures».
Pour une parfaite réussite de  la
deuxième édition, il a été organisé
le 7 juillet 2021, une rencontre
d’échange et de partage entre les
entrepreneurs, à Lomé.

Ce salon  s’inscrit dans le cadre
de la journée du 31 juillet qui célè-
bre la femme africaine. Elle se veut
une occasion de valorisation de la
femme entrepreneure, Led débats
ont tourné autour du thème: « la
place de la femme dans la mise



L’UNION N°1464 du 10 Août 2021

88888 MESSAGE


